

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Apoyo urgente.** Antes de que se le desborde la violencia al gobernador **Américo Villarreal**, elementos del Ejército Mexicano aseguraron en el municipio de Miguel Alemán, Tamaulipas, un vehículo conocido como *monstruo*, además de armamento y cartuchos. Con su presencia garantizan un poco de paz, que el mandatario no logra ofrecer. El cateo se realizó en un domicilio ubicado en la ciudad de Miguel Alemán, donde una mujer denunció que gente armada se apoderó de un predio y que metieron un enorme vehículo. Había sido habilitado con blindaje artesanal, ideal para el uso del crimen organizado contra las corporaciones policiacas y sus enemigos. Los mandatarios solos no pueden.

**2. Papelito habla.** Lanzar frases no confirmadas es algo políticamente incorrecto, pero persistente. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** pidió a la directora de la DEA, **Anne Milgram**, pruebas sobre las afirmaciones que hizo acerca de que el Cártel del Pacífico y el Cártel de Jalisco operan con casi 45 mil elementos en 100 países. “No tenemos nosotros esa información, no sé de dónde la sacó la señora de la DEA, ojalá nos dieran más detalles. Sería bueno que la señora informara de dónde obtuvo la información”, dijo el mandatario en su conferencia mañanera y rechazó que estos cárteles tengan presencia en 21 estados del país, como afirmó la jefa de la DEA. La guerra de los otros datos se gana con información real, no con palabras al aire.

**3. Pacificación.** Aunque la CDMX nunca presentó niveles de alarma tan elevados como algunas entidades del país, los números que retratan a la violencia van a la baja. **Martí Batres**, jefe de Gobierno, reveló que los índices de feminicidio en la capital registraron una baja de 26% entre enero y julio de 2020 y el mismo lapso de 2023. Explicó que la reducción se basa en un conjunto de acciones a partir de la Declaratoria de Alerta del 25 de noviembre de 2019. En lo que va de 2023, la CDMX acumula 32 feminicidios, 11 menos que en 2020. En este periodo se han vinculado a proceso a 11 mil 920 agresores de mujeres. Gran tra-

baño con el sello personal del jefe de la policía, **Omar García Harfuch**. Cada quien su medalla.

**4. ¿Política o intereses?** Fue detenido el exsecretario general de acuerdos del Tribunal de Justicia Administrativa de Oaxaca, **Juan Edy García Coronado**. Agentes de la Fiscalía Anticorrupción ejecutaron la orden de aprehensión contra el exfuncionario, quien es acusado por delitos contra la administración de justicia. Ni la Fiscalía Anticorrupción ni el gobierno estatal han emitido ningún pronunciamiento al respecto. La detención se da un día después de que dos magistrados de la SCJN suspendieron el decreto y ordenaron no sustituir a los magistrados designados por el Congreso de Oaxaca. Cuando la política se maneja con el hígado y no con la razón.

**5. Y sigue la mata dando.** **Layda Sansores**, gobernadora de Campeche, reveló una supuesta conversación entre **Alejandro Moreno**, presidente nacional del PRI, y el diputado federal **Pablo Guillermo Angulo**, la cual revelaría la venta de diputaciones por la vía plurinominal. La mandataria estatal incluso leyó, de forma sarcástica, esta supuesta conversación que hace referencia a **Jorge Estefan Chidiac**, diputado priista en Puebla, curul que obtuvo por la vía plurinominal. “Se evidencia la venta y la manipulación de candidaturas, a base de iPads, ¿se acuerdan qué eran las iPads? Un iPad es un millón, si yo te digo que te voy a regalar un iPad no vayas a creer que te voy a regalar un millón”, aseveró **Sansores**, quien ha salido mucho mejor espía que gobernadora.

